

## 船橋市議会アンケート 自由記述意見に対する回答【広報委員会で共有】

### 市議会だよりについて

#### No.1

市民の1人として選挙には行きます。投票したいと思える議員さんが具体的に選挙でかけた事が本当に実現したのかまでは結果としてはわからないままにしてしまいます。議会だよりはポストに入っているが正直読まずです。議会だよりがもう少し読みやすくなれば良いと思います。

#### 回答

ご意見ありがとうございます。皆様に読んでいただけるような議会だよりになるよう、引き続き委員会で議論していきます。

#### No.2

日々仕事と育児で忙しく市議会の活動を自らチェックはしていません。議会だよりくらいしかチェックできていないので、議会だよりを分かりやすく充実させて頂ければと思います。

#### 回答

議会だよりを読んでくださりありがとうございます。議会だよりがより読み易くなるように改善に努めていきます。

### No.3

難しい書き方が多く読んでもよくならない事が多いので、市議会だよりはざっと読んで終わります。読み手が興味もてないのでせっかくのたよりももったいないなと思います。もっと若い人にも興味を持てる書き方が良いと思います。知識がないから分からないだろうなどおごらず、皆が参加できる市議会になってほしいです。堅苦しくなく謙虚に思いやって下さい。未来を楽しみにしています。いつもありがとうございます！！

#### 回答

丁寧なご意見をありがとうございます。市民目線での編集を心がけ、議会だよりがより読み易くなるように改善に努めていきます。

### No.4

市議会がどんな活動をしているのか、私が生活している中で具体的なことはわかりません。「議会だより」も時々見ますが、内容がわからない事もあり「広報ふなばし」を見る方が生活に関係ある内容なので「議会だより」はあまり興味をもちません。この活動は市議会がやっているというわかりやすい情報があるともう少し興味をもてます。とはいえ…ただ単に私の問題(理解が足りない)ということだと思えます。

#### 回答

お気遣いいただきありがとうございます。市民目線での編集を心がけ、議会だよりがより読み易くなるように改善に努めていきます。

### No.5

議会に於ける議題についての反対意見を公開して欲しい。

#### 回答

議会に興味をお持ちくださりありがとうございます。反対意見が公開されるようにリニューアルをいたしました。

---

## No.6

市議会だよりがどの様に配布されているのか知りません。どこへ行ったら拝見出来るか知りません。市民への配布がされていますか？

---

### 回答

全戸ポストイングを実施しておりますが、お手元に届いていないようであればご連絡頂ければ幸いです。また、市役所・公民館・駅でも配架しておりますが皆様に見ていただけるよう、今後工夫をして参ります。

---

## No.7

殆ど船橋市議会に無関心でしたが、このアンケートで刺激されました。はずかしいです。今後、市議会だよりをしっかりと読むことから始めます。ありがとうございました。

---

### 回答

貴重なご意見ありがとうございます。皆様に読んでいただけるような議会だよりになるよう、引き続き委員会で議論していきます。

---

## No.8

スマホ、パソコンをもっていない方もいらっしゃると思いますので、市議会便りは必要だと思います。

---

### 回答

貴重なご意見をありがとうございます。おっしゃる通り、全ての市民の皆さまがスマートフォンとパソコンを持っているとは限りませんので、今後も紙媒体としての市議会だよりは大切にしていこうと思います。

---

## No.9

病人がいるため長い時間外出する事が出来ません。駅にある市議会だよりは時々参考にし、情報を知る事もあります。

---

### 回答

駅に配架している市議会だよりを読んでくださっているとのこと誠ありがとうございます。市議会だよりは全戸ポスティングをしており、駅以外でも市役所や公民館などの公共施設に配架しております。皆様に見ていただけるよう、今後とも工夫して参ります。

---

## No.10

次回の市議会だよりが待ち遠しいような活発な活動をお願いします。あまり関心がなく申し訳なく思います。これからは船橋市民としてもっと参加していきます。

---

### 回答

ご意見ありがとうございます。皆様に読んでいただけるような議会だよりになるよう、引き続き委員会で議論していきます。

---

No.11

お世話になっています。インターネットなどを利用した情報発信などは困ります。年寄りには「文明の力」駆使出来ません。すみません。

---

回答

インターネットのみならず、紙媒体としての市議会だよりなども大切に、広く市民の皆さんに公報できるように努めてまいります。

## ホームページ・SNSなどについて

### No.12

今回このアンケートをきっかけに市議会HPを初めてみました。きれいで見やすくよかったです。市議会よりも新聞をとっていないこともあり、おそらく一度も見たことがなかったので、HP上で電子版で初めて見てみました。思っていたより内容がわかりやすく驚きました。これからは定期的にHPや議会だよりをチェックしてみようと思いました。市をよくするために頑張ってください！子ども(第一子)も8月末に生まれるので子育て政策の充実期待しています。

#### 回答

お子様の出産おめでとうございます。ホームページもさらに見易いものとするように努力していきます。

### No.13

- ・議員1人1人の活動実績、政策提案の回数及び内容、成果
- ・市議会開催時のインターネットでの放映
- ・市議会の透明化による議員レベルの向上

#### 回答

市議会のインターネット放映については実施しておりますが、その他の事項もご意見として共有させていただきます。

---

## No.14

私はSNS世代なので、SNSを活用していただくと目にとまりやすく、情報を見ようという気になります。けっして興味が無い訳ではありませんが、仕事や趣味、家事などの合間に議会の情報を見ようと行動する気力や時間を作りづらいです(市議会だよりは家事の合間にちらっと見たりできるのでありがたいですが、「もっとここを詳しく…」という時にすぐHPに飛べたりするSNSはやはり便利です)。期待しています。

---

### 回答

貴重なご意見をありがとうございます。SNSで小出し→HPへのリンクの構造。参考になります。LINEやTwitterも活用しておりますが、さらに工夫をしていきます。

---

## No.15

住民側がわざわざ情報を見ようと検索しなければわからないような状態の議会はあまり信用できません。もっと積極的な内容公開を望みます。何をしているかわからないような所へ投票しに行く人は少ないのではないのでしょうか。投票率が下がるのもあたりまえです。早急な改善を求めます。

---

### 回答

市議会を身近に感じていただけるよう、ご意見を共有させていただきます。

---

**No.16**

市議会でやっている事が市民には分かりにくいです。課題や取り組んでいる問題など知れる機会を増やして欲しい。

---

回答

議会に興味をお持ちいただきありがとうございます。より皆様に情報が届くように、積極的な広報広聴を行うよう努めて参ります。

---

**No.17**

いつも船橋市のために働いてくださりありがとうございます。ホームページやインターネットを通じた情報発信のより一層の充実を希望しております。宜しくお願い致します。

---

回答

嬉しいお言葉をありがとうございます。積極的な広報・広聴を行うよう努めて参ります。

---

**No.18**

パソコンで議会のホームページは見えていません。

---

回答

パソコン以外にも様々な媒体から議会を知ることができるように工夫を重ねていきます。

---

No.19

このアンケートの記入するにあたり、はじめて市議会のHP見ました。

---

回答

ホームページを見てくださりありがとうございます。皆様に見ていただけるような広報活動をホームページ等を利用し今後も発信していきます。

## 議会見学会・意見交換会について

### No.20

- ・市民(特に若い人)がもう少し選挙に興味を持てるよう、子供の頃から模擬選挙を実施(授業で体験させるなど)する。
- ・市議会がどんな活動をしているか定期的に見学を催す。
- ・中学生の子供がいますが「市議会がどんな事しているのか分からない」との事でした。これからの将来を担う子供たちがもっと身近に感じられる“船橋市”“市議会”でありますよう心より願っております。

### 回答

貴重なご意見ありがとうございます。小中高校生議会見学会・意見交換会を毎年実施していますが、さらなる周知と内容の充実を図っていきます。

## アンケート手法について

### No.21

この封筒は三つ折りにしても良ければ大きいのはムダだと思います。小さなところから節約を！

回答

貴重なご意見ありがとうございます。次回のアンケートを実施する際にご意見を活かして参ります。

### No.22

細かいことですが、返送用封筒をこの大きさにする必要があるのでしょうか？定形封筒で充分だと思います。

回答

貴重なご意見ありがとうございます。次回のアンケートを実施する際にご意見を活かして参ります。

### No.23

アンケートの用紙、封筒が大き過ぎます。ポストに入れるのも、そのための持ち運びも大変面倒です。つまらないことですが、その程度の配慮ができないのでしたら何をか言わんやです。

回答

貴重なご意見ありがとうございます。次回のアンケートを実施する際にご意見を活かして参ります。

## No.24

アンケートご苦勞様です。市民でありながら市議会にあまり関心がなかった事、今後改めねばとアンケートを記入しながら思いました。事務局へ、アンケート用紙の冒頭の文、文字が細く小さく大変読みづらかったです。又、市議会(議員)の活動も概要でいいので分かりやすく一枚にまとめた資料があってもよかったですのでは…と思いました。親しみを持てる工夫を…。

### 回答

ご意見をお寄せいただき、ありがとうございます。読みやすい文字の大きさや、市議会の活動がわかるものの資料の同封などによって市議会に親しみを感じていただけるよう、ご意見を広報委員会で共有させていただきます。

## その他について

### No.25

選挙は毎回行きますが、そこまで強い思いはありません。「市議会だよりについて…」と聞かれても、逆に自分方は作っていて興味深いなあ！と思われると思いますか？知りたいです。記録なのでお便りも無難で、私(30年以上市民)含め市民も平穏無事を願っているでしょうから、その結果が今なんじゃないでしょうか？こういう様なアンケート(仕事や性別も答えさせ時間を割く)を配るならば、選ばれて使命のある方々こそ“私たちの魅力とは？なにより自分が市民なら読みたいか？”と自問自答されたらどうですか。HPなんかいくら飾っても虚しいですよ。結局自分たち(市民も)が何を伝えたくて発信するかじゃないですか。自分たちで考えて下さい。

#### 回答

厳しいご意見ありがとうございます。いろんな方の知見が加わると、より良いものができると考えております。ご意見を委員会で共有させていただきます。

### No.26

まだ住みはじめて一年も経たないため議会についてはまだよく知りませんが、EXメール(メルマガ)や議会だよりなど情報が送られてくる仕組みは重要だと思います。HPに書かれていても普段は自分からアクセスはしないため(詳細が確認できることは大事)。いずれにせよ、市民として議会(市議)の活動に関心をもっていきたいと思います。よろしくおねがいします。

#### 回答

メルマガの仕組みなど、新しいご提案をありがとうございます。LINEやTwitter等も活用して議会や委員会での情報は送らせていただいておりますので、引き続き皆様への周知等関心をもっていただけるような工夫をしていきます。

---

## No.27

このアンケートの回答率を上げるため、何か特典的なものをつけないと、みんな忙しいからアンケートに答えないと思う。例えば、船橋市内で使用できる500円割引券とか。

---

### 回答

皆様のご協力ありがとうございます。ご意見として共有させていただきます。

---

## No.28

議会だよりを読んでいて、今の暮らしには満足しています。心配なのは未来を担う若手議員の育成です。もっと若い世代が市や県の行政に参加してほしいと思います。住みやすい街を作ってくださっている皆さんには感謝です。ありがとうございます。

---

### 回答

嬉しいご意見ありがとうございます。若い世代に向けての情報発信や意見また、行政に参加できるような工夫ができないか等、ご意見を共有させていただきます。

## No.29

船橋市議会議員選挙の投票率が低いのは一度に大勢の候補者が立候補するので選ぶのがめんどくさいからのような気がするのですが、会派ごとに記載するようにすれば(選挙公報に、届出順じゃなく)政策が近い人が固まって選びやすいんじゃないでしょうか？それとさっきホームページ見ましたけど、ウェブに「市議会だより」PDFで見られるようになっていたので、全戸に市議会だよりを配布する必要ない気がします(エコに逆行してます)。わたしは「広報ふなばし」はPDF(ウェブで)で見ているので。新聞取ってたところが折り込みで、新聞やめてからはしばらく郵送してもらってましたが、最終的にペーパーレスになってます。

### 回答

貴重なご意見をありがとうございます。選挙公報について現在は、掲載順番をくじを利用して決めております。会派ごととなると新人の方の取り扱いについて等、公平性が保てなくなってしまうので難しいと考えます。デジタル化は大切ですが、デジタル格差もあり、紙媒体を望む方も多いのが現状です。

## No.30

議会だよりに読んでみたいと思う工夫がない。今風なレイアウトやデザインを変えることで市民の興味をひくこともできるはず(例えば、鉄道会社の広報誌のように)。本気で知らせようとする意志が感じられないので一考頂きたい。

### 回答

貴重なご意見をありがとうございます。市議会の活動をよりご認識いただくため、市民の皆さまに一番身近な市議会だよりの充実に努めてまいります。

## No.31

市議会あてではありませんが、今回このような機会をもうけていただきありがとうございました。アンケートはこれからも続けていただきたいです。

### 回答

ありがとうございます。今後ご提案をいただける場として、活用いただければ嬉しいです。

## No.32

各議員の議会への出席状況(率)や議会での発言内容、貢献度合などを公平、客観的に知る術を検討下さい(議員個人のHP、報告会などはアピールの場であり、又、他と比べることができない)。

### 回答

ご意見として受け止めさせていただきますが、広報委員会をはじめ、評価の対象となる当事者たる議員が含まれる会議体が、客観的な見方を示す主体となることはなじまないと考えます。現在、議会での発言内容は議事録等でご確認いただくことが可能です。貢献度につきましては人によって物差しが異なるため難しいと考えますが、議会だよりやホームページにて情報発信をしている一般質問なども参考にいただけたらと思います。

---

### No.33

何を決めてどう実行されているか、市民税を支払っているものにわかるように発信してもらえると良いと思う。がんばってほしい。

---

回答

貴重なご意見をありがとうございます。活動内容及び成果をお伝えできるように、今後も協議してまいります。

---

### No.34

実際、何をやっているのか良くわからないので、情報発信が必要だと思います。皆さんが興味を持つような発信方法を考えた方がいいと思います。

---

回答

ご指摘いただきありがとうございます。どんな媒体、内容なら興味をお持ちいただけるのか、委員会で議論していきます。

---

### No.35

今まで市議会たよりを時々読むくらいでしたが、これからはホームページを見てみようと思います。市議会議員の皆様のおかげで安心して市民生活が行えていると思います。ありがとうございます。

---

回答

ありがとうございます。議会開会の際は、中継も行っております。船橋市市議会のホームページから観ることができますので、ぜひご活用頂ければ幸いです。

## No.36

今回、このようなアンケートの提出を求められた事により改めて地元議会への関心を持つことができた事は良かったと思えました。選挙に関しては若い人が一部の人を除き困窮していないから無関心でいられるのではないかと思います。私は40年以上正社員として子育てしながら仕事をしてきましたが、その頃から比べると保育面、経済面共に大変恵まれていると思います。退職後、若い人達の役に立てればと思い時間外保育に携わっていて感じている事です。市議会への関心はHP、アンケート等での意見収集と情報発信が大事だと思います。

### 回答

貴重なご意見ありがとうございます。積極的な広報・広聴を行うよう今後も努めて参ります。

## No.37

市議会の画像は定点映像だが、市民に見て欲しいとのことから始めたことなら市民の目に合った映像を考えてほしい。議員のための映像ではないことを忘れないで！

### 回答

貴重なご意見をありがとうございます。カメラの設置位置の関係で様々な角度から撮ることが現状難しいと考えます。今後カメラの買い替えの際など、皆さまの目線にあった映像になるような工夫ができるよう共有させていただきます。

---

## No.38

ありきたりの細かい情報発信があっても、この情報過多の世の中にうずもれてしまう。もっと知ってもらおうという立場に徹底した情報を流してほしい。

---

### 回答

ご意見いただきありがとうございます。皆様が興味関心をお持ちいただけるような発信できるように努めてまいります。

---

## No.39

市民のひとりとして市議会には少なからず興味はあり。選挙にも行っていますが、残念ながら活動の実情を存じ上げません。もし可能であれば各年度ごとに実行すべき課題を箇条書きでシンプルに掲げ、それぞれの進捗状況を年4回発行の市議会だよりで〇%の形で知らせてほしいです。例えば、市内公立小中学校へのエアコン設置達成率〇%というように。そして、良いことだけでなく、できないことや後回しになっていることについても知らせてほしいです。選挙においても候補者が皆自身の理想をバラバラの要点で掲げており、比較検討するのが難しいです。そこで各候補者が同一フォーマットで取り組みたいと考えている課題について優先順位をつけて明記してほしいです。「あれもやります！これもやります！」ではこちら判断できません。期待しています。

---

### 回答

貴重なご意見として議会で共有させていただきます。ただ、市議会だよりの目的は、年4回開催される市議会定例会の審議過程や議決結果等をお知らせすることです。実行すべき課題(政策)は、各議員で異なるため、議会全体で明示することは困難です。各議員の政策や公約については選挙公報等をご覧ください、各議員の活動を追っていただくということが適切だと考えます。

## No.40

お伝えしたい意見がいくつかあるのですが、誰にどのように伝えれば良いか分からず、伝えたことがありません。問い合わせ先なども分かりやすくしていただきたいです。

### 回答

市議会についてのお問い合わせは、047-436-3022へ。市議会だよりについては、047-436-3014までご連絡いただければと思います。また、個別に各議員もご意見を承っております。船橋市議会のホームページには議員の連絡先やメールアドレス等が公開されていますが、問い合わせがしにくいというご意見をまずは共有させていただきます。

## No.41

今、何をどうしている等の議会としての情報が広報ふなばし以外での入手手段があるかわからない。又、あったとしても一般各家庭に広まっていないので方法がわからない。問15でも書いたが、地域の議員が出てるか若い世代に知られていないので、若い世代からの意見も出せないし吸い上げてもらう場すらないので、代表を選出する為の選挙にいく気すら起きないのだと思う。

※問15・・・アンケート調査票の「問15 船橋市市議会に今後どのような取り組みが必要だと思いますか。」という設問のことです。

### 回答

船橋市議会の広報ツールとしては、紙媒体では「ふなばし市議会だより」があり、ウェブではホームページがあります。また、TwitterやLINEも活用しております。これらの手段があるということは周知してまいります。また、議員の活動を若い世代の方々にも触れていただく必要があることは広報委員会で共有されているため、高校への出前講座の実施・調整に入っているところです。まずは、議員をより身近に感じていただくことに取り組んでまいりたいと考えております。

---

## No.42

もっと身近に感じられるようにしてほしい。  
年代別に関心があるものについて広報してもらいたい。

---

### 回答

市民の皆さまの身近な市議会となるよう今後何ができるのか。また、年代別の広報ですが、紙面の関係もあり難しいと考えますが、ご意見を広報委員会で共有させていただきます。

---

## No.43

特別にはございませんが、もう少し読みやすくしたらと思います。考えて下さい。ごくろうさまです。

---

### 回答

ご意見をお寄せいただき、ありがとうございます。読みやすい文字の大きさや、市議会の活動がわかるものの資料の同封などによって市議会に親しみを感じていただけるよう、広報委員会委員一同、努めてまいります。